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四川明星电力股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研       □分析师会议       媒体采访    

□新闻发布会         □现场参观         □业绩说明会   

□现金分红说明会     √业绩暨现金分红说明会 

□其他 

活动 

名称 
2023 年度暨 2024 年第一季度业绩暨现金分红说明会 

活动 

方式 
视频和网络文字互动 

参与单位名称及

人员 

线上参与公司 2023 年度暨 2024 年第一季度业绩暨现金分红说明会的

投资者 

时间 2024 年 5 月 14 日（星期二）15:00—16:30 

地点 上海证券交易所上证路演中心（https://roadshow.sseinfo.com） 

公司接待人员 

董事兼总经理（代行董事长职责）：何浩先生 

独立董事：盛毅先生 

副总经理、董事会秘书：杨大申先生 

副总经济师、财务部主任：冯志先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1.公司 2023 年经营性现金流下降的主要原因是什么？ 

答：感谢您对公司的关注。2023 年，公司经营性现金流量略有下

降，主要原因一是经营性付现成本增加，二是加大中小企业款项支付

力度致报告期经营性现金流量净额略降。 

2.公司天然气公司业务开展情况？听说近期成都、重庆等多地燃

气费用暴涨，公司天然气价格目前情况如何？公司是如何规划该业务

的？ 

答：感谢您对公司的关注。公司合营公司四川华润万通燃气股份

有限公司主营业务主要有燃气经营；建设工程设计；建设工程施工；
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燃气燃烧器具安装、维修等；该公司的天然气气源主要向中石油川中

油气矿采购，销售价格按遂宁市发展和改革委员会批准价格执行。目

前购、售气价格稳定。 

3.公司一季度来水情况如何？ 

答：感谢您对公司的关注。公司一季度来水同比有所减少。 

4.公司有没有股权激励计划来保证管理团队的积极性和稳定性？ 

答：感谢您对公司的关注。公司管理团队对公司未来发展充满信

心。公司目前无相关计划。 

5.公司除了传统电力板块业务外，未来主要业务发展方向是哪

里？ 

答：感谢您对公司的关注。公司围绕建设现代一流遂宁电网、现

代一流明星公司的发展目标，除了传统电力板块业务外，还将重点培

育壮大市场化售电、电动汽车充电、智能运维等综合能源服务业务。 

6.目前公司电网建设方面还有那些在建项目及未来规划？ 

答：感谢您对公司的关注。公司在建电网项目有 220kV 同盟站

110kV 配套出线工程、110kV 流通坝输变电工程等，未来将围绕供电

保障能力提升、网络提档升级，开展电网项目投资。 

7.公司 2023 年分红政策出于什么考虑？新国九条出台后，公司今

年是否加大分红力度？上半年有分红的计划吗？ 

答：感谢您对公司的关注。公司综合考虑行业特点、发展阶段、

盈利能力、股东利益及意愿等因素，结合公司当前及未来可预期的项

目投资资金需求和现金流量状况审慎考虑，制定 2023 年度利润分配

及资本公积金转增股本预案。未来，公司将持续关注监管政策的变动

情况，在符合公司当前运营情况和长远发展规划的同时，稳定投资者

的分红预期。 

8.请问华龙公司破产清算目前进展？ 

答：感谢您对公司的关注。目前，华龙公司的清算工作，处于税

收清算阶段。 

9.国网对公司有何新的规划？是否有并购重组计划？ 

答：感谢您对公司的关注。国网四川省电力公司是公司控股股东，

其依法履行股东职责。目前无并购重组计划，若有信息披露事项，公

司将依法履行信息披露义务。 

10.公司转型新能源，但目前业务营收占比较低，请问公司对该业

务是怎么计划的？ 
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答：感谢您对公司的关注。公司主要以全资子公司四川明星新能

源科技有限公司为平台开展充电站业务。公司已建成投运电动汽车充

电站 9 座，共计 100 个充电终端。随着新能源电动汽车保有量的增长，

电动汽车充电站的建成投运将为公司业绩带来积极影响。未来，公司

将认真研究国家相关政策，做好市场调研，并进行充分研究。 

11.公司高管变化较大，是不是为资产重组做准备？ 

答：感谢您对公司的关注。公司高管变化系正常人事变动，其中

部分人员属控投股东层面正常交流调整，部分人员达到退居二线年

龄。本次人员变动不会对公司生产经营造成影响。 

12.近期市场反应国网新源借壳公司上市，有无进展？ 

答：感谢您对公司的关注。目前无相关计划，也未收到股东方相

关信息，若涉及借壳上市等经营发展重大事项，将依法履行信息披露

义务。 

13.公司 24 年第一季度存货周转率降低的主要原因是什么？ 

答：感谢您对公司的关注。第一季度存货周转率降低的主要原因

一是公司为了坚强电网建设，大修维修维护需要的材料备货增加；二

是全资子新能源公司工程施工业务开展，按准则规定暂未确认成本。 

14.国家提出“碳中和”，公司如何在战略上与国家政策契合？在

ESG 方面有哪些规划？ 

答：感谢您对公司的关注。公司积极响应国家“碳中和”政策，

坚持低碳绿色发展理念，严格遵守《中华人民共和国环境保护法》《中

华人民共和国水污染防治法》等环境保护及节能减排方面的政策、法

规，深化 ESG 实践，持续推动绿色生产和绿色运营，为建设青山绿

水贡献清洁能源力量。 

15.请问 2023 年资产减值损失中，合同和无形资产具体是哪些？ 

答：感谢您对公司的关注。合同资产是指公司已向客户转让商品

而有权收取对价的权利，且该权利取决于时间流逝之外的其他因素。

如本集团向客户销售两项可明确区分的商品，因已交付其中一项商品

而有权收取款项，但收取该款项还取决于交付另一项商品的，本集团

将该收款权利作为合同资产。就目前而言，涉及已履约但尚未达到收

款条件的工程施工业务及用户工程业务。无形资产包括土地使用权、

探矿权、采矿权、其他。计提具体情况详见 2023 年年报。 

16.公司 2024 第一季度利润和收入双增长的主要因素是什么？ 

答：感谢您对公司的关注。公司 2024 年一季度利润增长的主要
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原因一是一季度售电量、售电均价同比增长致收入增幅同比增加

7.06%。二是加强成本控制，收入增幅大于成本增幅，成本增幅为

5.75%。 

17.公司的矿产资源有哪些？对这些矿产资源有何规划？ 

答：感谢您对公司的关注。全资子公司陕西省金盾公路建设投资

有限公司拥有陕西山阳杨洼钒矿采矿权一宗；全资子公司甘孜州奥深

达润神矿业有限公司拥有四川甘孜州巴塘县觉隆锡多金属矿探矿权

一宗；公司拥有西藏昌都江达县永朗着铅锌矿探矿权一宗。 

18.当前公司辖区内电力供需情况如何？2024 年电价是否存在上

涨空间？ 

答：感谢您对公司的关注。公司供区用电量呈平稳增长态势，在

电价上严格执行国家发改委和四川省发改委相关文件和政策。 

19.2024 年一季度利润同比提高 20%，请问具体是什么原因？ 

答：感谢您对公司的关注。公司 2024 年一季度利润增长的主要

原因一是一季度售电量、售电均价同比增长致收入增幅同比增加

7.06%。二是加强成本控制，收入增幅大于成本增幅，成本增幅为

5.75%。 

20.目前公司三座自来水厂关停，请问公司对未来自来水供应业务

有何考虑？ 

答：感谢您对公司的关注。自来水公司将根据政府行业主管部门

要求，逐步关停相关水厂。目前，该公司生产经营正常。 

21.公司 2023 年，公司外购电占比较大，外购电成本较高，请问

公司是否后续是有解决方案改善该情况？ 

答：感谢您对公司的关注。公司供区用电量呈平稳增长态势，公

司供电主要来自于自发电量和从国网四川省电力公司购买销售，自发

电量占比较小，总体能满足供区内负荷增长需要。 

附件清单（如有） 无 

  


